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председатель  
совета Федерации 

Федерального собрания рФ:

– с приходом нового губерна-
тора, обновлённой команды в 
рязанской области почувствова-
лось новое движение, появились 
новые свежие взгляды, подходы. 
Многое меняется к лучшему. За 
этим, конечно, стоит труд рязан-
цев, но также и умелое управле-
ние губернатора и региональной 
команды в целом.
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В поля  
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Уборочная страда в регионе 
продолжается
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п о д а р и т е  п о д п и с к у  н а  г а З е т у
детям из детских домов, школ-интернатов, пожилым людям и инвалидам  

из домов престарелых и любому нуждающемуся.

оформить
подарочную подписку 
можно в ближайшем
отделении почтовой  
связи или по коду 

ц еремония приведения к 
присяге состоялась в год 

25-летия со дня образования 
рязанского филиала Москов-
ского университета МВд рос-
сии имени В.я. кикотя. 

На торжествах прозвучало, что 
принятие присяги – одно из самых 
значимых и волнующих событий 
в жизни каждого стража правопо-
рядка. В этом году слова священ-
ной клятвы произнесли 53 юноши 
и 38 девушек (всего 91 человек). 
География их службы после окон-
чания обучения охватит практи-
чески все подразделения органов 
внутренних дел многих регионов 
нашей страны (Владимирской, 
Вологодской, Костромской, Туль-
ской, Тамбовской, Тверской, Мос-
ковской, Рязанской областей, Лу-
ганской Народной Республики и 
Мордовии).

Первокурсники имеют хоро-
шую подготовку и высокие пока-

Широкая презентация ре-
гиона «дни рязанской 

области в совете федерации» 
проводилась в верхней пала-
те парламента уже по сло-
жившейся традиции. В столи-
цу, на улицу Большая дмит-
ровка, приехали губернатор 
Павел Малков, заместители 
председателя правительства 
и министры, председатель ря-
занской областной думы ар-
кадий фомин, депутаты. 

Рязанцы работали в Совете Фе-
дерации несколько дней, главным 
из которых стал понедельник. 
В этот день заседали комитеты, 
проходило пленарное заседание, 
состоялось открытие выставки 
достижений Рязанской области в 
различных отраслях экономики и 
социальной сферы, прошёл «Час 
субъекта Российской Федерации», 
на котором с докладами о соци-
ально-экономическом развитии 
и законотворчестве в Рязанской 
области выступили Павел Малков 
и Аркадий Фомин. 

В работе комитетов приняли 
участие заместители председателя 
правительства Рязанской области. 
Им была предоставлена возмож-
ность выступить по своим вопро-
сам, которые они курируют. 

На заседании комитета по эко-
номической политике о страте-

один раз – на всю жизнь
первокурсники ряЗанского Филиала Московского университета Мвд рФ приняли присягу 

тать новые некоммерческие ор-
ганизации, деятельность которых 
направлена на поддержку участ-
ников СВО, а также их семей. Уве-
личилось количество инициатив-
ных групп, которые объединили 
жён, матерей, вдов участников 
СВО, общественников, занима-
ющихся сбором гуманитарной 
помощи. Эти сообщества имеют 
свой взгляд на происходящее. Мы 
к ним прислушиваемся и все их 
инициативы поддерживаем. 

Анна Рослякова рассказала се-
наторам о работе Комитета семей 
воинов Отечества, их важных про-
ектах и мероприятиях, направ-
ленных на помощь нуждающим-
ся. Акцент был сделан на том, что 
в состав комитета вошли вдовы 
погибших десантников – Героев 
Российской Федерации. 

Комитет семей воинов Оте-
чества стал инициатором проекта 
«Гордость Рязанской земли – 137-й 
гвардейский парашютно-десан-
тный Рязанский ордена Красной 
Звезды полк». Проект стал победи-
телем конкурса Фонда президент-
ских грантов в 2023 году.

Анна Рослякова подробно рас-
сказала и о работе Государствен-
ного фонда «Защитники Отечес-
тва», благодаря работе которого 
участники СВО в режиме «одного 

затели ЕГЭ. Вступительные испы-
тания, которые пришлось выдер-
жать абитуриентам, состояли не 
только из экзаменов по общеоб-
разовательным предметам, фи-
зической подготовке, но и про-
фессионально-психологического 
отбора.

На торжества были приглаше-
ны заместитель министра внут-
ренних дел РФ генерал-полковник 
полиции Андрей Храпов, первый 
заместитель председателя прави-
тельства Анна Рослякова, первый 
заместитель начальника Москов-
ского университета МВД России 
имени В.Я. Кикотя генерал-майор 
полиции Олег Зибров, председа-
тель Рязанской областной Думы 
Аркадий Фомин, начальник УМВД 
России по Рязанской области ге-
нерал-майор Владимир Алай, 
руководители силовых структур 
региона, представители духо-
венства. 

– Министерство внутренних 
дел Российской Федерации было 
и остаётся важнейшим государс-
твенным институтом, обеспечи-
вающим правопорядок, безопас-
ность личности и общества. Се-
годня тысячи его сотрудников 

твёрдо и достойно противостоят 
современным вызовам и угро-
зам, демонстрируя при этом вы-
сокие профессиональные и граж-
данские качества, – говорит Анд-
рей Храпов. – Избрав профессию 
сотрудника органов внутренних 
дел и произнеся клятву на вер-
ность закону и народу Российс-
кой Федерации, вы возлагаете на 
себя обязанности представителя 
государственной власти в борьбе 
с преступностью и охране право-
порядка. Быть в профессии успеш-
ным невозможно без призвания 
и преданности избранному делу, 
понимания его значимости для 
общества и готовности выполнять 
служебный долг там, где этого 
требуют интересы национальной 
безопасности. 

– Сегодня важный день и для 
филиала, и для первокурсников, – 
говорит Анна Рослякова. – Вы 
приняли присягу. Присяга прини-
мается один раз и на всю жизнь. 
Независимо от того, какие у вас 
будут служебные задачи, всегда 
помните о том, что Россия, все 
жители на вас рассчитывают. Се-
годня сложная обстановка для на-
шей страны, но вы выбрали для 

себя профессию правоохраните-
ля, и мы всеми вами гордимся. 
Желаю, чтобы все служебные за-
дачи выполнялись вами на самом 
высоком уровне, чтобы со всех за-
даний вы возвращались живыми 
и здоровыми. Пусть эти годы учё-
бы в Рязани оставят у вас самые 
хорошие впечатления. Добро по-
жаловать в нашу дружную рязан-
скую семью.

Торжества завершились ис-
полнением гимна Российской Фе-
дерации и прохождением в строю 
торжественным маршем. 

Старшекурсники Рязанского 
филиала Московского универси-
тета МВД РФ имени В.Я. Кикотя 
продемонстрировали всем при-
сутствующим тактический эпи-
зод, в котором сотрудники поли-
ции обезвредили группу опасных 
преступников, демонстрируя при 
этом приёмы рукопашного боя и 
умелое владение табельным ору-
жием. Первокурсники смотрели 
на это с удивлением. Хотя удив-
ляться тут нечему. Пройдёт не-
много времени, и они сами станут 
профессионалами. 
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гических приоритетах развития 
экономики региона и ключевых 
инфраструктурных проектах рас-
сказала заместитель председателя 
правительства Юлия Швакова. В 
частности, были затронуты воп-
росы строительства моста-дублё-
ра через Оку и обновления обще-
ственного транспорта. Эти вопро-
сы прокомментировал принимав-
ший участие в работе комитета 
губернатор Павел Малков. 

– Срок эксплуатации моста че-
рез Оку составляет максимум 5–7 
лет. Эти сроки подтверждены экс-

пертизами. Ближайший мост рас-
положен в 50 километрах. Через 
окский мост транспорт проезжает 
на Владимир и Нижний Новгород, 
так что он очень сильно загружен. 
Строительство моста-дублёра – для 
нас самый важный вопрос. Мы сей-
час разрабатываем проект нового 
моста. Его предварительная оцен-
ка – 30 миллиардов рублей. 

Если говорить об обновлении 
общественного транспорта, то мы 
уже приобрели более 90 автобу-
сов большой вместительности на 
газомоторном топливе. Нам уда-

лось сохранить троллейбусное со-
общение. Неделю назад останови-
ли последний троллейбус тридца-
тилетней давности. Троллейбусы 
также обновляем. Мы планируем 
в ближайшие годы обновить весь 
общественный транспорт. Это 
один из приоритетов, – сказал Па-
вел Малков. 

Глава Рязанской области поб-
лагодарил Совет Федерации за 
постоянное содействие в реше-
нии проблемных для региона воп-
росов и выразил надежду, что и 
в дальнейшем отношения будут 

такими же деловыми и конструк-
тивными.

На расширенном заседании ко-
митета Совета Федерации по регла-
менту и организации парламент-
ской деятельности выступила пер-
вый заместитель председателя пра-
вительства Рязанской области Анна 
Рослякова. Она рассказала о том, 
как органы власти и некоммерчес-
кий сектор реализуют совместные 
проекты в поддержку СВО.

– 2022 год стал переломным 
для всех нас и точкой консоли-
дации наших усилий, – сказала 
Анна Рослякова. – Начали рабо-

окна» получают всю необходимую 
помощь.

В России теперь знают о соци-
ально-реабилитационном центре 
«Сосновый бор» и о многих других 
полезных инициативах рязанцев.

За полчаса на комитете мно-
гого не расскажешь. Анна Росля-
кова продолжила общение с кол-
легами уже после заседания, пос-
кольку вопросов действительно 
было много. 

Всю эту важную и необходи-
мую участникам СВО и их семьям 
работу рязанцев во время пленар-
ного заседания одобрила Предсе-
датель Совета Федерации Вален-
тина Ивановна Матвиенко. 

Проблемные вопросы в Рязан-
ской области региональная власть 
будет решать при поддержке Со-
вета Федерации. Такой вывод сде-
лал Павел Малков после пленар-
ного заседания, пообщавшись с 
Валентиной Матвиенко.

Дни Рязанской области в Совете 
Федерации завершились договорён-
ностью о том, что верхняя палата 
российского парламента поможет 
правительству региона в решении 
наиболее сложных вопросов. 

– Совет Федерации откликается 
и слышит всё, о чем мы говорим. 
Все проблемные вопросы войдут в 
постановление, которое по итогам 
работы пленарного заседания бу-
дет принято. Уже сейчас мы видим, 
что проблемы и задачи, которые 
мы озвучили, будут туда внесены. 
За это огромная благодарность Со-
вету Федерации и лично Валенти-
не Ивановне Матвиенко.

Все положительные решения, 
которые будут зафиксированы в 
постановлении Совета Федера-
ции, становятся на контроль, вы-
страивается диалог с Правительс-
твом России. Так постепенно всё 
это отразится в необходимых про-
граммах и найдет своё решение, – 
заключил Павел Малков.

Рязанские дни  
на Большой Дмитровке
какие вопросы обсуждали власти ряЗанской области в совете Федерации
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Новые направления развития
обсудило Правительство региона  
с учЁтом ПостуПающей федеральной Поддержки 

юбилей филиала акционерного общества «Транс- 
нефть – Верхняя Волга» отметили в Рязанском 

театре кукол. 
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ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

Исторические параллели
в ргу имени с.а. есенина говорили о донбассе

НОВОСТИ РАЙОНОВ

СКОпИН. скопинский театр выступил в 
санкт-Петербурге. там прошел V всерос-
сийский фестиваль любительских театров 
«невские театральные встречи». моло-
дежный театр «Предел» ранее дважды 
участвовал в этом фестивале и дважды 
становился лауреатом. на этот раз ско-
пинские артисты показали вне конкурса 
спектакль «река на асфальте» по пьесе 
дмитрия липскерова. главные роли в нем 
исполнили матвей Пузаткин и варвара 
жаркова. Показ был организован на пло-
щадке молодёжного пространства «на 
Звёздной». в зрительном зале – молодежь 
московского района Петербурга, воспи-
танники молодежных клубов, подростки и 
их наставники. После спектакля состоя-
лась встреча с актерами и режиссером, 
заслуженным работником культуры рф 
владимиром делем.

СТАРОжИЛОВО. Представители ста-
рожиловского отделения «боевого братс-
тва» отправили в рязань очередную гума-
нитарную помощь. оттуда в ближайшее 
время ее доставят в зону сво. Препода-

ватели и студенты колледжа имени героя 
советского союза н.н. комарова загру-
жали в «гаЗель» генераторы подачи тока и 
многое другое. жители района передали 
40 кг меда. другие неравнодушные люди 
привезли 12 мешков картофеля, соленья, 
варенье. на собранные деньги купили 15 
пар сапог, 15 пар теплых галош, блин-
дажные свечи, гипсовые бинты, влажные 
салфетки. 

СпАССК-РяЗАНСКИЙ. в центре ак-
тивной молодёжи и детей «лучезарный» 
проходит пятый слёт юных добровольцев 
рязанской области. Первым гостем слёта 
стала куратор развития добровольчества 
в рязанской области ольга медведева. во 
время «доброй встречи» спикер рассказа-
ла о своей работе и ответила на вопросы 
ребят. в этом году слёт объединил почти 
двести добровольцев со всего региона. 
образовательная программа для участ-
ников от 13 до 17 лет пройдет по направ-
лениям «медиа», «волонтёры Победы» и 
«Профилактическое волонтёрство». в ре-
зультате работы смены в рязанской облас-

ти планируют создать новое движение – 
«волонтёры медиа». Проект реализуют по 
нацпроекту «образование».

КОРАбЛИНО. Художественный фильм 
«усадьба», снятый в 2023 году творчес-
ким кинообъединением «юность» (режис-
сер сергей саликов) из города корабли-
но, стал победителем двух фестивалей. III 
фестиваль молодежного любительского 
кино «киногерой» прошёл в августе в ниж-
нем новгороде. кораблинцы стали побе-
дителями в номинации «игровое кино». XI 
международный кинофестиваль «SKEY-
CINEMA» состоялся в сентябре в моск-
ве. фильм победил в номинации «лучший 
монтаж в детском кино». часть сцен сни-
мали в кораблинской школе имени сары-
чева и на спортплощадке рядом. главные 
роли исполнили школьники Захар кравчук, 
арина лозе и ефим авдюшин. ребята ока-
зались талантливыми, любознательными, 
ответственно отнеслись к поставленным 
задачам. съёмки проводили в кораблине, 
Пронске и в ерлине – в парке-дендрарии 
музея-усадьбы с.н. Худекова.

С юбилеем!
ряЗанское районное нефтеПроводное уПравление отметило шестидесятилетие

в начале заседания 
губернатор павел 

Малков коротко подвел 
итоги Дней Рязанской 
области в Совете Феде-
рации ФС РФ, которые 
завершились накануне. 

Павел Малков отметил, 
что сенаторам представили 
многие инициативы, выра-
ботанные правительством 
региона совместно со спе-
циалистами федерального 
уровня. Среди них – возве-
дение моста-дублера через 
Оку, строительство объек-
тов социальной инфраструк-
туры. В результате удалось 
заручиться поддержкой в 
верхней палате парламента. 
Губернатор поблагодарил 
Совет Федерации и лично 
Валентину Матвиенко за се-
рьезное внимание, которое 
оказывается региону. 

– При содействии Совета 
Федерации нам удастся уси-

лить работу по всем обозна-
ченным направлениям. Все 
проекты имеют большое 
значение и для региона, и 
для жителей. Будем вмес-
те добиваться их успешной 
реализации, – сказал Павел 
Малков. 

Губернатор поблагода-
рил всех, кто принимал 
участие в подготовке Дней 
Рязанской области, пред-
ставлял интересы региона.

Он напомнил также, что 
областной антинаркотичес-
кий месячник «Вместе про-
тив наркотиков» проходит 
с 25 сентября по 25 октяб-
ря. В связи с этим необхо-
димо привлекать внима-
ние общества к проблеме, 
бороться всем вместе. Си-
туация остаётся непростой, 
сохраняется существен-
ный уровень наркоугро-
зы. Совершаются преступ-
ления, связанные с нарко-
тиками. Растёт число от-

равлений наркотическими 
средствами. Под угрозой – 
молодёжь. Необходимо 
усиливать профилактику, 
улучшать работу по меди-
цинской и социальной ре-
абилитации. Мероприятия 
антинаркотического месяч-
ника как раз включают все 
эти направления. Резуль-
таты предложено обсудить 
после завершения проекта. 
Губернатор попросил реги-
ональные ведомства, глав 
муниципалитетов, право-
охранительные структуры 
обеспечить качественную 
реализацию этого проекта, 
оказать содействие во всём, 
в том числе по части инфор-
мационной поддержки.

Участники заседания рас-
смотрели вопрос готовности 
жилищно-коммунального и 
энергетического хозяйства 
Рязанской области к отопи-
тельному периоду, обсуди-
ли развитие библиотечной 

сферы в рамках нацпроекта 
«Культура». Одобрен ряд из-
менений, согласно которым 
в региональной програм-
ме по формированию сов-
ременной городской среды 
предусмотрено  финансиро-
вание мероприятий по обус-
тройству детских игровых 
площадок в рамках благоус-
тройства общественных тер-
риторий муниципалитетов. 
На эти цели перераспределе-
но 20 млн рублей. Для обнов-
ления общественного транс-
порта в областном центре 
предусмотрен бюджетный 
кредит городскому округу 
г. Рязань в размере 400 млн 
рублей. Средства поддержки 
направят на закупку 25 низ-
копольных автобусов боль-
шого класса, работающих на 
газомоторном топливе. Со-
ответствующие изменения 
внесены в госпрограмму ре-
гиона «Дорожное хозяйство 
и транспорт».
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перенимая опыт 
Представители новыХ регионов учились в ряЗани бережливости

т рёхдневная страт-
сессия «Траектория 

развития ЛИН» про-
шла в Рязанском госу-
дарственном медицин-
ском университете име-
ни академика И.п. пав-
лова. Она организова-
на Минздравом России 
для обучения принци-
пам бережливого про-
изводства сотрудников 
Луганского и Донецкого 
медицинских универси-
тетов и Института неот-
ложной и восстанови-
тельной хирургии имени 
В.К. Гусака. 

– В 2017 году осущест-
влялась подготовка так на-
зываемых «лидеров 1.0» по 
бережливым технологиям 
в здравоохранении, в ко-
торой приняли участие де-
вять вузов. Два года назад 
была реализована вторая 
волна, в которой мы учили 
новых представителей ву-
зов – «лидеров 2.0». Сейчас 
принципами бережливого 
производства заинтересо-
вались новые регионы, – 

поясняет доцент кафедры 
общественного здоровья и 
здравоохранения Тюменс-
кого государственного ме-
дицинского университета 
Юлия Решетникова. – Три 
дня мы погружали «лидеров 
3.0» – представителей Луган-
ской и Донецкой республик 
в эту тематику. Это только 
первый модуль обучения. В 
целом их программа обуче-
ния рассчитана на 72 часа и 
включает как очные модули, 

так и дистанционные. А что-
бы они прониклись атмосфе-
рой, познакомились с техно-
логиями, мы первый модуль 
организовали очно. 

В ходе трёхдневной стра-
тегической сессии команды 
участников под руководс-
твом экспертов рассмотрели 
возможности применения 
концепции «Бережливое про-
изводство» в здравоохране-
нии и высшем образовании 
с учетом основных видов по-

терь, проанализировали их 
причины и направления пе-
рестройки производственно-
го процесса.

Помимо круглых столов, 
мастер-классов и интеракти-
вов, участники стратсессии 
посетили ряд медицинских 
учреждений региона и пло-
щадку проекта «Бережливое 
правительство Рязанской об-
ласти» – ООО «Световые тех-
нологии». 

Итоговую встречу прове-
ла директор Департамента 
медицинского образования 
и кадровой политики в здра-
воохранении Министерства 
здравоохранения Российс-
кой Федерации Людмила Лет-
никова.

По итогам стратсессии  
команды презентовали кар-
ты потока создания ценнос-
тей и решения выявленных 
проблем, а также наметили 
пути дальнейшего развития 
Центров бережливого про-
изводства, созданных в ме-
дицинских вузах.

Яна Арапова 
фото дмитрия осинина

в зале заседаний учё-
ного совета состо-

ялась международная 
научно-практическая 
конференция «80-летие 
освобождения Донбасса 
и специальная военная 
операция: преемствен-
ность боевого опыта. Ис-
торические параллели». 

Инициатор проведения 
и модератор конференции – 
член Общественной пала-
ты РФ, руководитель Цент-
ра региональных проектов и 
межрегиональных связей РГУ 
имени С.А. Есенина профес-
сор Ольга Воронова. 

– Наша конференция про-
должает большой цикл меж-
дународных конференций и 
круглых столов, посвящён-
ных ключевым сражениям и 
событиям Великой Отечест-
венной войны, историческим 
урокам, которые имеют важ-
нейшее значение для специ-
альной военной операции с 
точки зрения военно-страте-
гических решений, преемс-
твенности боевого опыта, 
традиции массового героиз-
ма уже нового поколения за-
щитников Отечества. Тема, 
которой мы сегодня посвяти-
ли нашу конференцию, – бит-
ва за Донбасс. Сражение про-
ходило на тех же самых тер-
риториях, где сейчас новое 
поколение наших бойцов-ге-
роев сражается с фашизмом, 
неонацистским режимом 
Украины и стоящим за ним 
коллективным русофобским 
Западом. Для нас очень важ-
но было услышать ту оценку, 
которую дал наш Верховный 

главнокомандующий Вла-
димир Путин 8 сентября. В 
своём видеообращении он 
сказал: «80-летие освобож-
дения Донбасса – важная зна-
ковая дата в истории нашей 
страны. Донбасс – это леген-
дарный, непокорённый, веко-
вой оплот России». Вчера, вы-
ступая на встрече с ветерана-
ми СВО в Великом Новгороде, 
он ещё раз подчеркнул, что 
поддержка участников спецо-
перации, ветеранов СВО, за-
бота об их семьях – это глав-
ный приоритет для российс-
ких регионов и всего нашего 
российского общества. 

В конференции приняли 
участие ведущие военные 
историки из Москвы, Донец-
кой и Луганской Народных 
Республик, Ростова-на-Дону, 
Рязани, Приднестровья, Рес-
публики Молдова. 

На конференции в Рязани 
присутствовали и студенты 
РГУ имени С.А. Есенина. Сту-
дент кафедры журналистики 
факультета русской филоло-
гии и национальной культу-
ры Станислав Пивоваров – 
родом с Донбасса. 

– В 2014 году мы вместе с 
семьёй уехали из Лисичанска 
после того, как там начались 
сильные обстрелы, – говорит 
Станислав Пивоваров. – В 
Рязани я учился в двух шко-
лах. Начинал в 35-й, окончил 
62-ю школу. После этого пос-
тупил в РГУ на журналисти-
ку. То, о чем сейчас говорят 
на конференции, для меня 
важно. Сейчас от моего горо-
да мало что осталось, и дома 
родного там тоже нет. Воз-
вращаться мне некуда. Пос-
ле окончания вуза я бы хотел 
здесь остаться.

В рамках конференции 
обсуждались такие вопро-
сы: 80-летие освобождения 
Донбасса – значимая веха 
в военной истории России; 
освобождение Донбасса в 
1943 году: итоги и уроки 
для специальной военной 
операции; сохранение ис-
торической памяти о геро-
ях освобождения Донбасса 
и СВО; тема спецоперации 
в западных СМИ в контек-
сте информационной вой-
ны против России; участие 
В.Ф. Маргелова в боях за 
освобождение Донбасса; 
участие рязанцев в защите 
и восстановлении Донбасса, 
поддержке участников СВО; 
массовый героизм участни-
ков спецоперации – эстафе-
та поколений.

Вячеслав Астафьев

Главный помощник 
Павел малков иЗбран Председателем регионального наблюдательного совета 
российского общества «Знание»

о бщее собрание Ря-
занского региональ-

ного отделения общества 
«Знание» прошло в Ин-
ституте развития обра-
зования. В нем принял 
участие руководитель 
Управления по развитию 
в ЦФО Российского об-
щества «Знание» Алек-
сандр пересторонин. Он 
отметил хорошо постав-
ленную работу по орга-
низации просвещения в 
регионе. Рязанский фи-
лиал Общ ества «Знание» 
актив но содействовал в 
ор ганизации досуговых 
мероприятий в период 
летней оздоровитель ной 
кампании для школьни-
ков, проводил масштаб-
ные региональные ак-
ции, например, «С фла-
гом по ветру», подклю-
чался к подготовке гран-
товых заявок. 

– У рязанского региональ-
ного отделения начинается 
новый этап развития. Нет 
сомнения, что по итогам ны-

нешнего заседания и созда-
ния наблюдательного совета 
будет создано много новых 
проектов, – сказал Александр 
Пересторонин.

Зампредом наблюдатель-
ного совета избран замести-
тель председателя правитель-
ства региона Валентин За-
валёв. Российское общество 
«Знание» ведет свою историю 
от советской общественной 
организации, основанной 
в 1947 году по инициативе 
представителей советской 
интеллигенции как «Всесо-
юзное общество по распро-
странению политических и 
научных знаний».

– Сейчас борьба ведется 
не только на фронте, но и в 
тылу, в том числе за умы, и не 
только молодежи, но и взрос-
лых людей. Путь нам предсто-
ит длинный, но дорогу оси-
лит идущий, – сказала пер-
вый зампред правительства 
региона Анна Рослякова. 

Губернатор Павел Мал-
ков подчеркнул, комменти-
руя принятое на заседании 
решение: Общество «Зна-
ние» в нашем регионе воз-
родилось. 

– Региональное отделе-
ние и филиал организуют 
не только важные патрио-
тические мероприятия, но 

и включаются в помощь при 
проведении крупных регио-
нальных событий, дополняя 
их уникальными лекциями 
и мастер-классами. Сегодня 
мы консолидируем свою ра-
боту в области просвещения 
и воспитания, и Российское 
общество «Знание» – наш 
главный помощник, – сказал 
Павел Малков. 

Общество намерено рас-
ширять масштабы работы и 
всячески содействовать про-
свещению во всех возмож-
ных формах и для всех воз-
растов. 

Михаил Скрипников 

От имени губернатора 
собравшихся поздравил ми-
нистр топливно-энергети-
ческого комплекса и ЖКХ Ря-
занской области Артём Увор-
вихвост. 

– Ни для кого не секрет, 
что нефть и нефтепродукты 
являются кровью экономи-
ки страны. От бесперебой-
ности, надёжности постав-
ки от центров разработки 
до центров переработки и 
до конечного потребителя 
зависит устойчивость эконо-
мики в целом. Поэтому ваш 
труд сложно переоценить, – 
сказал он.

Сотрудников Рязанс-
кого районного управле-
ния приветствовали так-
же генеральный директор 
АО «Транснефть – Верхняя 
Волга» Александр Иванов 
и председатель Рязанской 
областной Думы Аркадий 
Фомин.

Лучшим работникам уп-
равления вручили награды. 
Коллег творческими номе-
рами поздравили победи-
тели корпоративного кон-
курса талантов Рязанского 
РНУ.

Яна Араповаф
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Яна Шакова, 
менеджер:

– В Рязанской области производят мно-
го хороших продуктов. Но постоянно на 
рязанском жить не получается, ассорти-
мент пока недостаточен.

Дарья Маганова, 
пенсионер:

– Старюсь выбирать рязанское, пос-
кольку ещё с советских времен знаю: всё 
наше, в основном, качественное.

Светлана Прогулова,
пенсионер:

– Овощи и фрукты по сезону беру на 
ярмарках, всегда уточняю, откуда при-
везли. 

Глас народа / Как часто вы покупаете рязанские продукты?

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Григорий Зарайцев, 
студент:

– Время от времени. Вижу их на соот-
ветствующем образом оформленных 
прилавках. Это привлекает внимание.

апк: ДЕЛА И ЛЮДИ

Люди и технологии
РязаНСкОе СелО и ВСе, ктО С Ним СВязаН, гОтОВы пРедлОжить мНОжеСтВО РешеНий для улучшеНия СельСкОй жизНи 

В поля за урожаем
убОРОчНая СтРада В РегиОНе пРОдОлжаетСя

з ерновые практически убраны, и в 
этом рязанским аграриям безусловно 

помогла погода, которая редко выдаёт-
ся настолько стабильной и благоприят-
ной в период жатвы. В сентябре приро-
да поставила несколько температурных 
рекордов тепла. Вместе с почти полным 
отсутствием дождей на большей части 
территории это дало комбайнерам воз-
можность убирать сухое зерно в режиме 
максимальной скорости. С самого ран-
него утра и до ночи машины работали 

в полях, перерыв был только на обед – 
здесь же, в поле. В некоторых хозяйс-
твах практикуют круглосуточную убор-
ку. Только самые опытные и высокопро-
фессиональные механизаторы ходят «в 
ночную», но это окупается. Важно уро-
жай не столько убрать, сколько спасти от 
надвигающегося периода осенних дож-
дей. И это было сделано. Сейчас активно 
убирают другие культуры, время кото-
рых тоже подошло: бобовые, масличные 
и пропашные культуры, то есть овощи. 

Н а прошедшем агро-
фестивале «Спожин-

ки» не только веселились, 
дегустировали продук-
ты родного края, знако-
мились с достижениями 
рязанских аграриев, но и 
погружались в атмосфе-
ру народной культуры. 
Со сцены звучали песни 
в исполнении коллекти-
вов ДК разных районов, 
на стендах представили 
декоративное народное 
творчество. 

Было много и по-настоя-
щему оригинальных презен-
таций того, что бережно хра-
нится в глубинке, передает-
ся из поколения в поколение 
и служит стержнем сельской 
жизни. Это старинные ремёс-
ла, которыми раньше владели 
практически все поголовно. 
Те, кому удавалось лучше всех 
в деревне плести корзины или 
вырезать по дереву, призна-
вались мастерами. Они ра-
ботали для ярмарок. Но и их 
соседи, не столь искусные в 
ремесле, вполне могли сде-
лать для себя всё, что требу-
ется в хозяйстве. Пусть не 
так изящно, зато своими ру-
ками. Именно на таких при-
нципах издревле держалось 
натуральное хозяйство, кото-

рым жило до 95% населения 
в малых населенных пунктах. 
Такой стиль жизни, наиболее 
приближённый к земле и при-
роде, оказался самым продук-
тивным в плане выживания. 
Какие бы сложности ни воз-
никали на фоне исторических 
событий и неурожаев, народ 
мог пережить всё.

ИЗ ГЛубИны ВЕКоВ
Попытку возродить эту по-
лезную традицию делают на 
агрофестивале «Спожинки» 
практически каждый год. 
И этой осенью на фестива-
ле было на что посмотреть. 
Одними из самых посещае-
мых стали зоны, где масте-
ра из разных районов пока-

зывали характерные именно 
для этих мест народные про-
мыслы. 

На стенде Кораблинско-
го района рассказывали и 
показывали, как можно из 
простых лоскутов старых 
тканей сплести своими ру-
ками коврики для пола. Это 
не так сложно, как кажется 
на первый взгляд, а техно-
логия позволяет превратить 
любые обрезки в стильный 
предмет интерьера с этничес-
кими мотивами. Кроме того, 

такая технология делает воз-
можным создавать коврики 
с хорошей теплоизоляцией 
и очень износостойкие. Да и 
стирать их легко. А мастер-
класс по плетению провела 
Вероника Думина, заведую-
щая Пехлецким сельским до-
мом культуры. 

– Всегда хочется рукодель-
ничать, делать что-то свои-
ми руками. Не дошли до нас 
станки, на которых ткались 
половики изначально. И мы 
сами сделали рамку для пле-

тения. Получаются изделия 
плотные и всегда эксклю-
зивные. Ко мне подходили 
десятки людей, я с каждым 
поговорила, рассказала о на-
шей технике плетения. Мно-
гие заинтересовались. А дети 
сразу же просили, чтобы им 
дали попробовать плести, и 
у них сразу получалось. Это 
самое главное, – сказала Ве-
роника Думина.

Травница из Шацкого 
района Надежда Лёвкина 
привезла на фестиваль це-

лебные сборы рязанских 
трав, причём чай из многих 
можно было попробовать. На 
стенде для этого предусмот-
рели заварочные чайники с 
готовыми настоями. Работ-
ник сферы культуры Надежда 
Викторовна много времени 
и сил отдаёт сохранению тех 
знаний, который перешли ей 
по наследству. Она собирает 
лечебные травы в лесу и на 
лугах, сушит их, при необхо-
димости ферментирует и со-
ставляет сборы. И дело тут не 
в поверьях, а в практическом 
знании, которое вырабатыва-
лось веками, – от чего какая 
трава помогает.

– К сожалению, у нас в 
районе травничество прак-
тически не развито, зани-
маемся мы этим для себя, 
периодически устраиваем 
выставки с дегустациями на 
фестивалях. Основа наших 
сборов – ферментированный 
иван-чай и ветви дикой мали-
ны, – рассказывает Надежда 
Лёвкина. 

ИЗ СТЕн унИВЕрСИТЕТА
На фестивале, кроме старых 
рецептов, представили и са-
мые современные техничес-
кие решения для села. Это 
сделали представители инже-
нерного факультета РГАТУ. 
Их выставку посвятили пере-
довым технологиям в облас-
ти ветеринарии, сельского 
хозяйства, механизации. 

– В этом году среди са-
мых свежих рязанских раз-
работок мы показываем 
оборудование для упаковки 

и хранения комбикормов. 
Такое решение позволяет 
более рационально сохра-
нять кормовую базу. Также 
у нас на стенде представле-
ны средства для повышения 
сохранности при перевоз-
ке продукции, прежде всего 
плодоовощной. Поскольку 
мало просто убрать урожай 
с полей, надо его ещё и до-
везти. При затаривании и 
растаривании, перегрузке 
из одной машины в другую 
обычно есть ощутимые по-
тери. Если клубни картофе-
ля падают с высоты больше 
метра, то хранению они не 
подлежат – быстро сгнива-
ют. Новый комплекс приспо-
соблений позволяет умень-
шить тряску при перевозке, 
повышает сохранность. Ещё 
у нас имеются робототех-
нические средства, беспи-
лотники, средства монито-
ринга полей, обучения сту-
дентов профессиональным 
навыкам, – рассказывает ге-
неральный директор МИП 
ООО «АГРОНАСС» Дмитрий 
Олейник. 

Рязанские новаторы, ко-
торые работают не только 
в стенах университета, но и 
на селе, придумывают новые 
подходы к решению текущих 
задач производства, возде-
лыванию почв, повышению 
продуктивности в животно-
водстве. Работники культуры 
выявляют интересный этног-
рафический материал. Рабо-
ту энтузиасты ведут каждый 
день, обогащая экономику 
региона. 

ВыГоДнАЯ СоЯ
В Кораблинском районе, в 
хозяйстве ООО «Пламя», ко-
торое работает на 23 тыся-
чах гектаров земли, сейчас 
активно убирают сою. Это 
относительно новая культу-
ра для нашей области. Тра-
диционно считается, что её 
можно выращивать в южных 
регионах страны со стабиль-
ным климатом. Но времена 
меняются, меняется и кли-

мат, который в последние 
годы стал теплее. Появляют-
ся новые технологии, а глав-
ное – новые сорта, которые 
адаптированы к рязанскому 
лету. Урожайность сои со-
ставляет на начало недели 23 
центнера с гектара. Немного, 
если сравнивать с зерном. 
Но соя очень рентабельная 
культура, а главное – уни-
версальная. Она использу-
ется в большом количестве 

технологических процессов 
в пищевой промышленности 
как главный источник расти-
тельного белка. Соевые бобы 
могут содержать его до поло-
вины от собственной массы. 
И это без учёта других полез-
ных веществ. 

– Погода стабильная. Поз-
воляет вести работы в полном 
объёме по всем необходимым 
направлениям. Ещё в августе 
мы закончили убирать зерно-

вые и рапс. Сейчас работа с 
соей, а на очереди – поля под-
солнечника и уборка кукуру-
зы на зерно. Мы, разумеется, 
готовим почву под весенний 
сев. Сложные по составу ми-
неральные удобрения вно-
сим осенью, азотные – весной, 
либо в процессе сева, либо 
вместе с последующей под-
кормкой. Важно, что произ-
водим известкование почвы, 
которое субсидируется госу-
дарством в объёме 50% от за-
трат. Мера важная не только 
для повышения урожайности, 
но и для сохранения струк-
туры здоровой плодородной 
почвы, спасения её от истоще-
ния, – говорит генеральный 

директор ООО «Пламя» Васи-
лий Лебедев. – Крупный рога-
тый скот пока у нас на летних 
полигонах, а в стойло коровы 
встанут в конце месяца. К это-
му всё подготовлено. 

Хозяйство стратегичес-
ки развивается по принципу 
диверсификации, чтобы не 
зависеть чрезмерно от уро-
жайности и цен на одну-две 
культуры. Жизнь динамич-
на, и секрет устойчивости – 
в сбалансированной карти-
не на полях. Соя уже сейчас 
выращивается на 3600 гек-
тарах, а за четыре тысячи 
гектаров площади под этой 
культурой перевалят уже в 
следующем году. 

рожь ВоЗВрАщАЕТСЯ
А на полях ООО «Семион-
агро» идет активная уборка 
рапса. В этом году он дал хо-
рошую урожайность во мно-
гих хозяйствах региона. Рас-
тения высокие, с большим 
количеством семян. Ночные 
уборки здесь не практику-
ются, но и за дневные сме-
ны механизаторы успевают 
выработать норму. Серьёз-
но помогает зерноперегруз-
чик. Этот агрегат подъезжа-
ет к комбайнам по сигналу, 
который даётся по рации, и 
принимает намолоченный 
урожай. Всего машина вме-
щает в себя 30 тонн. Затем 
рапс ссыпается в кузова са-
мосвалов на краю поля. Та-
ким образом сберегается 
земля, на которую не давят 
колеса грузовых автомоби-
лей. Здесь тоже делают став-
ку на высокомаржинальные 
культуры и в дополнение к 
рапсу выращивают сою. Это 
гарантирует, что всё, соб-

ранное с полей в этом чисто 
растениеводческом хозяйс-
тве, затем будет продано на 
свободном рынке по твер-
дой цене практически сра-
зу. В отношении пшеницы 
такого не скажешь. Иног-
да приходится ждать неко-
торое время стабилизации 
цен. Прибыли инвестируют-
ся в основной капитал. Здесь 
также выращивают ставшую 
достаточно редкой на наших 
полях рожь. Зерно получает-
ся продовольственным, и его 
приобретают для выпечки 
хлеба. Урожайность может 
составлять 50-60 центнеров 
с гектара. 

– У нас было всего 2,5 ты-
сячи гектаров в работе 10 лет 
назад, когда я пришел сюда 
работать, – говорит генераль-
ный директор ООО «Семи-
онагро» Сергей Багреев. – А 
сейчас мы дошли до обработ-
ки 7 тысяч. Часть земель была 
заросшей. Пашня просущест-
вовала брошенной несколь-

ко лет и не успела зарасти 
древесными сорняками, по-
тому ввести её в оборот не 
составило особого труда. Но 
на этом мы останавливаться 
не намерены. Необходимо 
распахивать и возвращать к 
жизни дополнительные тер-
ритории, которые уже по-
росли лесом. А это тысяча 
гектаров площади. Сначала 
нужно спилить деревья, рас-
корчевать все пни, насытить 
почву необходимыми ком-
понентами. Инвентарь для 
всех работ, в том числе и для 
мульчирования, мы уже при-
обрели. 

Самым главным факто-
ром успеха в возрождении 
полей в хозяйстве называ-
ют привлечение профессио-
нальных кадров. На каждого 
работника здесь приходится 
по нескольку единиц техни-
ки, тем не менее коллектив 
справляется с поставленны-
ми задачами. Хозяйство на-
мерено активно привлекать 
образованную и талантли-
вую молодёжь на село, учас-
твовать во всех связанных с 
этим программах господде-
ржки. 

– Я работаю на полях с 
детства, впервые управлять 
комбайном (конечно, под 
присмотром взрослых) дове-
лось в 7 лет. Могу посовето-
вать молодёжи смело выби-
рать такую работу, жизнь на 
селе. Разумеется, если лежит 
душа. А мы обучим, подде-
ржим и поможем во всём, – 
говорит механик-передовик 
ООО «Семионагро» Алексей 
Спиридович. 

На 25 сентября в Кораб-
линском районе обмолочено 
уже 97,5% зерновых. Они уб-
раны на площади в 27433 гек-
тара, а средняя урожайность 
составила 38,2 центнера с 
гектара при общем намоло-
те 104722 тонны. Рапс и су-
репица убраны на площади 
2201 гектар, что превышает 
94% от плана.

Сергей багреев

Травница надежда Лёвкина

Материалы полосы подготовил Михаил Скрипников 
Фото Владимира Проказникова



В витринах размещены пор-
треты героев специальной 

военной операции. Это воен-
нослужащие 137-го гвардей-
ского парашютно-десантно-
го полка и других соединений 
ВДВ. В их числе Герои России и 
бойцы, награждённые орде-
ном Мужества. За каждой из 
10 фотографий стоит отдельная 
судьба и личность. Выставка 
фотопортретов – это память о 
защитниках России.

Проект родился по инициативе 
Комитета семей воинов Отечества 
при поддержке правительства Ря-
занской области, администрации 
города Рязани, общественников.

– Уже не первое мероприятие мы 
проводим в Гвардейском сквере, и 
это очень символично, – говорит 
первый заместитель председателя 
правительства Анна Рослякова. – 
Это место отдыха превращается в 
территорию, наполненную смыс-

лом. Мы сделаем всё возможное для 
того, чтобы портреты перемеща-
лись из Гвардейского сквера в дру-
гие значимые места как города Ря-
зани, так и Рязанской области. Мы 
все должны знать и помнить своих 
героев. Они свой долг перед стра-
ной и перед нами выполнили. Наш 
долг – помнить их вечно.

На церемонии открытия вы-
ставки присутствовали жители Ок-
тябрьского городка, большая часть 
из которых – семьи десантников. 
В их числе был и ветеран воздуш-
но-десантных войск, ныне предсе-
датель Рязанской областной вете-
ранской организации, кавалер трёх 
орденов Красной звезды Николай 
Войтков.

– Как ветеран 137-го пара-
шютно-десантного полка, в кото-
ром я проходил службу с 1983 по 
1987 год, искренне выражаю бла-
годарность тем, кто стоял у исто-
ков создания Гвардейского скве-
ра, – говорит Николай Войтков. – 
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Мы настолько привыкли к интернету, что ве-
дем себя так, как будто он был всегда... Но 

достаточно вернуться в своих воспоминаниях 
всего лет на 20 назад (для тех, кто может себе 
это позволить по возрасту), и там мы обнару-
жим совсем другой мир. 

Там надо было проявлять пленку, а затем распеча-
танные фото хранить в альбоме-книжке и показывать 
их людям, которые реально, своими ногами приходи-
ли в гости. Все вести передавались только в прессе, по 
телевизору или через личное общение. Трактовки ре-
альности могли расходиться, но не слишком сильно. 
Клипового мышления не было даже у тех, кто смот-
рел клипы на музыкальных каналах... Список отличий 
двух вселенных можно продолжать. Но уже успело вы-
расти и даже кое-где пережениться новое поколение, 
которое не знает, что такое НЕ цифровой мир. А ин-
тернет – это его ткань, такая же, как эйнштейновское 
пространство-время. Конечно, это удобно, но мы до 
сих пор не знаем, с чем имеем дело. Ведь совсем не-
давно в цифровом пространстве началось такое, чего 
там не было никогда со времени его создания. А имен-
но – деградация. 

Казалось бы, цивилизация просто пошла на очеред-
ной виток, как когда-то произошло с первым автомо-
билем Карла Бенца. Он сначала был один, а теперь во 
всех районах Рязани постоянные пробки. И тут «про-
звенел звоночек». Оказалось, что с интернетом есть 
одна небольшая проблема. Один день простого функ-
ционирования сети непросто оплатить, учитывая все 
ее серверы, в том числе основные, корневые и прочие. 
Но эта система должна постоянно развиваться, то есть 
потреблять все больше ресурсов. Социальные сети в 
массовом порядке начали уходить в платность. 

Началось все с премиум-аккаунтов, но это же 
только начало и вершина айсберга тех проблем, без 
которых все сервисы для физических лиц были бы 
по-прежнему бесплатными. Теперь же начался отток 
пользователей с крупных цифровых площадок. Люди 
ищут альтернативу, находят её в виде малоизвестных 
децентрализованных сервисов, но и они бесплатны 
только условно, просто потому что не смогли как 
следует «раскрутиться». Специалисты называют ос-
новные причины такого резкого разворота в сторо-
ну от взрывного развития прошлого: экономический 
кризис всего интернета как такового. Дело в том, что 
его жизнь неизменно связана с постоянным разви-
тием, и оно оплачивалось крупными корпорациями 
авансом. Почти все расходы на поддержание само-
го сложного и дорогого единого инфраструктурно-
го объекта в истории человечества списывались на 
доходы будущих периодов. Поначалу тратить на это 
деньги было легко. Интернет-структура 90-х была 
дешевой, и это был вопрос престижа для междуна-
родных игроков.

Сейчас же все изменилось.Инвесторы в существо-
вание интернета решили все-таки заговорить о ре-
альной отдаче, то есть прибыли от вложений. При-
нцип «расти любой ценой» отменяется. Надо платить 
инвесторам. А интернет-компании к этому не гото-
вы, простые пользователи вообще не рассчитывали 
на это. Им обещали великое цифровое будущее. На 
деле оказалось, что это просто покупка с отложен-
ным на пару десятков лет платежом. Что будет с ми-
ровой паутиной дальше, покажет самое ближайшее 
время. Аналитики высказывают мысль, что следую-
щий этап – распад интернета на множество платных и 
клубно-приватных сетей, где будет свое руководство 
и редактура контента. И это еще не самый фантас-
тичный прогноз. Может, мы можем вернуться в тот 
мир, где для того, чтобы показать людям «инстаграм-
историю», нужно будет приставать к ним с просьбой 
посмотреть ваш фотоальбом, который придется везде 
носить с собой. Все как в старые и теперь, наверное, 
уже добрые времена. 
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ТребуюТся
уборщицы/ки

    • График работы  
        сменный
• оплата 1250-1500  
         рублей/смена

• Магазин «Hoff»,  
Московское шоссе, 21 
Тел 8-910-567-84-85

• Строительный магазин,  
ул. Островского, 109/2 с.4. 
тел. 8-953-734-95-13

Коллектив Рязанского регионального отделения Общероссийской 
общественной организации «Союз российских писателей» выража-
ет глубокое соболезнование родным и близким в связи со смертью 
21 сентября 2023 г. на 90-м году жизни 

красноГорской ирины константиновны,
члена Союза журналистов России, одного из основателей рязанс-
кого регионального отделения Союза российских писателей, вне-
сшей значительный вклад в развитие региональной и российской 
художественной литературы и краеведения Рязанщины. 

Правление Рязанского отделения Союза журналистов России выра-
жает глубокие соболезнования родным и близким в связи с уходом 
из жизни члена Союза журналистов России

ирины константиновны красноГорской.

Коллектив газеты «Рязанские ведомости» выражает глубокие собо-
лезнования родным и близким в связи со смертью 

ирины константиновны красноГорской.

Время выбрало нас
В ГВАРДЕйСкОМ СкВЕРЕ РяЗАНИ ОТкРыЛАСь 
УНИкАЛьНАя ФОТОВыСТАВкА 

общеСТВо

Встречи с земляками
РяЗАНцы УВИДяТ РУкОПИСНый СБОРНИк СТИхОВ 
ЕСЕНИНА И БОЛьшЕ УЗНАюТ О хВОщИНСкОй, 
ПОЛОНСкОМ И СОЛжЕНИцыНЕ

кУльТУРА

И сторию Д’Артаньяна, Ато-
са, Портоса и Арамиса хотя 

бы и в версии мюзикла (автор – 
Максим Дунаевский) невоз-
можно представить без дуэль-
ных поединков, поэтому у ре-
петитора по фехтованию Ники-
ты левина была непростая за-
дача – в сжатый срок научить 
актёров владеть шпагой.

– Мы потратили некоторое время 
на то, чтобы освоить базу сценичес-
кого фехтования и потом перевести 
умения в спектакль, – рассказал жур-
налистам накануне премьеры спек-
такля Никита Левин. – Конечно, во 
время обучения кому-то доставалось 
шпагой по рукам, кому-то – по но-
гам, но серьёзных ран, конечно, не 
было. (Улыбается.) Я понял, что му-
зыкальный театр – драйвовый, ему 
музыка дарит этот драйв.

– У меня, как и у всех, связаны с 
«Тремя мушкетёрами» очень при-
ятные воспоминания, – отметила 
режиссёр-постановщик Урсула Ма-
карова. – Особенно с музыкой Ду-
наевского, конечно. Поэтому рабо-
тали мы с большим удовольствием. 
У нас большая постановочная ко-
манда, и все вместе мы старались 
создать нечто интересное. Надеюсь, 
что получилось. Мы ставили новый 
спектакль в расчёте на тех, кто знает 
и любит музыкальный театр. 

Дирижер-постановщик Ирина 
Копачева-Куровская сообщила, что 
«Три мушкетёра» (12+) – её вторая 
постановка в музыкальном театре. 

– Я очень рада, что снова рабо-
тала с Урсулой Юрьевной, хотя, ко-

Пропуск в мир мушкетёров
ВыДАН ПУБЛИкЕ В НОВОМ СЕЗОНЕ РяЗАНСкИМ МУЗыкАЛьНыМ ТЕАТРОМ

На этом месте рос бурьян, а сейчас 
здесь каждый вечер прогуливаются 
семьи, мамы с колясками, на пло-
щадке играют дети. Теперь здесь 
открыта фотовыставка «Время вы-
брало нас». Это как-то приводит 
людей к пониманию того, в какое 

время мы живём и какие среди нас 
есть люди.

По замыслу инициаторов про-
екта портреты на фотовыставке бу-
дут меняться раз в месяц. Помимо 
героев СВО, здесь будут размещены 
фотографии бойцов, принимавших 

участие в локальных войнах в раз-
личные годы. Это и Афганистан, и 
Чечня, и другие горячие точки. Фо-
тографии будут размещаться только 
с согласия родственников.

Вячеслав Астафьев

нечно, главное для дирижёра – это 
музыкальный материал. Мы с ор-
кестром постарались сделать его 
качественно, интересно, ярко, под-
держать наших замечательных со-
листов, – поделилась она.

Исполнительница роли Миледи 
Юлия Бычкова призналась: «Я не 
совру, если скажу, что это роль-меч-
та. Я её воспринимаю как подарок 
судьбы. А когда мы получаем по-
дарок, мы не думаем о трудностях, 
а думаем о творчестве и задачах, 
которые перед нами ставятся. Я с 
большим удовольствием их выпол-
няю и вот уже больше месяца живу 
в счастье – во всяком случае, когда 
прихожу работать в театр. Полагаю, 
любой актрисе интереснее сыграть 
обольстительную красавицу, кото-
рая не лишена коварства, чем лю-
бую лирическую героиню».

– Мой кардинал Ришелье – нети-
пичный, – поделился исполнитель 
этой роли Валерий Вахрамеев. – Это 
персонаж, который за благодуш-
ной улыбкой скрывает очень много 
разных замыслов. Надо опасаться, 
когда кардинал улыбается. В рабо-
те отталкивались от того, что из-
начально мой герой хотел строить 
карьеру военного, но обладал не 
очень хорошим здоровьем. В силу 
обстоятельств получил в наследство 
сан, и ему пришлось его принять. 
Так что мой кардинал – священник 
минимально. Он, скорее, офицер 
в душе. Спектакль современный, 
живой. В нём много политических 
аллюзий.

Людмила Трухина
Фото предоставлены  

Рязанским музыкальным театром 

У никальный литературный памятник будет представлен Ря-
занским историко-архитектурным музеем-заповедником на 

одной из встреч литературного абонемента. о его программе со-
трудники музея рассказали на пресс-конференции в Музейном 
центре имени Солженицына.

«Больные думы» – один из ранних сборников Сергея Есенина, поэт за-
вершил рукопись в 1912 году, но общественность узнала о ней лишь пол-
века спустя. Две тетради сборника хранятся в фондах РИАМЗ. В 2022 году 
редкий рукописный памятник литературы прошел реставрацию в центре 
Грабаря и впервые покидает стены фондохранилища, чтобы предстать в 
своем практически первозданном виде перед участниками первой встречи 
абонемента «Больные думы»: заря становления гения» 7 октября.

«Каждая наша встреча – это увлекательный рассказ эксперта историко-
архитектурного музея заповедника, выступление приглашенного лекто-
ра и концертная программа или спектакль», – анонсировал предстоящий 
цикл полуторачасовых бесед о знаменитых людях Рязанского края дирек-
тор РИАМЗ Виталий Попов.

О сборнике Есенина, истории его создания и тех событиях, которые вол-
новали в те годы поэта, расскажут кандидат исторических наук, заместитель 
директора РИАМЗ Елена Шапилова и приглашенные гости из ИМЛИ РАН.

Вторая встреча абонемента, запланированная на октябрь, будет пос-
вящена писательнице Надежде Хвощинской. О том, что ожидает слуша-
телей, рассказала научный сотрудник РИАМЗ Наталья Куликова. В «Про-
винциальных хрониках» предстанет губернская Рязань середины XIX века, 
слушателей познакомят с прототипами и образными локациями произве-
дений Надежды Дмитриевны, они также узнают, какое влияние оказал на 
нее Салтыков-Щедрин.

Ноябрьская встреча «Дар слышать, как растет трава» посвящена Яко-
ву Полонскому. Кандидат исторических наук, руководитель Центра науч-
ных исследований РИАМЗ Ирина Кусова внесла в анонс элемент интриги: 
музейная коллекция включает не только рукописи поэта, но и множество 
интересных вещей. Что это за предметы и о чем они говорят, расскажут 
на лекции-концерте.

«Глубоко тронут вашим решением не забывать меня среди рязанцев», – 
такими скромными словами поблагодарил нобелевский лауреат Александр 
Солженицын Рязанский городской совет в 1990 году за присвоенное ему 
звание Почётного гражданина города. Эта фраза стала заголовком дека-
брьской встречи в год 105-летия общественного деятеля, писателя, мыс-
лителя. Разговор пойдет о морально-этических принципах и формулах, 
которые Солженицын заповедовал грядущим поколениям. «Невозможно 
представить историю Рязани и русскую культуру без имени Александра 
Солженицына, его личность всегда отличало позитивное созидательное 
напряжение мысли», – отметил заведующий Музейным центром имени 
А.И. Солженицына Юрий Сарычев.

В концертную программу встреч Литературного абонемента вошли 
выступления солистов Рязанского музыкального театра, пианиста Анто-
на Белоусова, артиста Театра на Соборной Владимира Баранова, театра-
студии РГУ «Переход». (0+)

Димитрий Соколов
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